

Abril 30, 2014

El Senado ha aprobado el dictamen para nombrar a las 7 personas comisionadas que asumirán la responsabilidad del nuevo Instituto Nacional de Transparencia (mejor conocido como “nuevo IFAI”). Aunque no resulté seleccionado me siento en paz y dispuesto.

Decidí participar consciente de que los Senadores tomarían la decisión final y asumí de entrada las reglas. Es lamentable el desorden final, con el regreso de las negociaciones oscuras y los acuerdos basados en intercambios. Sin embargo, se debe reconocer y valorar los avances previos logrados en este proceso, especialmente el aporte del Comité de Expertos, la convocatoria pública y las comparecencias ante los Senadores. Sientan precedente y posibilitan exigir mínimos de calidad en futuros procesos de selección, que se deben cumplir hasta la decisión final.

Quienes han sido seleccionados asumen una gran responsabilidad de cara a la Nación. El nuevo Instituto de Transparencia es una institución clave para nuestra incipiente, incompleta y contradictoria democracia. Su gestión no puede caer en el burocratismo y la irrelevancia. La creación del “nuevo IFAI” y la reforma del 6º constitucional en su conjunto, representan una gran oportunidad para mejorar la calidad de la democracia con mayor rendición de cuentas y ejercicio de derechos.

Corresponde también a la ciudadanía impulsar y exigir que el “nuevo IFAI” cumpla con su mandato constitucional para lograr un gobierno abierto y el ejercicio pleno del derecho de acceso a la información, sin los cuales la rendición de cuentas seguirá siendo insuficiente y precaria.

Creo que una de las grandes prioridades nacionales es enfrentar la corrupción sistémica, que lacera a la Nación, vulnera la democracia, alimenta la inseguridad, aumenta la desigualdad y reduce la competitividad y el crecimiento económico. Como ciudadano quiero seguir impulsando esta agenda.

Por mi parte, quiero agradecer a quienes confían en mi capacidad y trayectoria. En especial a quienes me apoyaron e impulsaron en esta decisión. No tengo como reconocer a cada persona, reciban mi gratitud. Los apoyos públicos de intelectuales, líderes de opinión y organizaciones civiles recibidos en estos días, son un honor y un aliciente. Me animan a proseguir con nuestra agenda compartida por la democracia.

Agradezco a Tere, a mis hijos, familia y amigos su cariño, base de esta y todas las iniciativas que emprendo. Doy gracias al Dios de la Vida la oportunidad de servir desde cualquier espacio y lugar. Reitero mi cariño a México, mi patria, tierra de contradicciones y potencialidades, a la que quiero más democrática y más equitativa.

*Rogelio Gómez Hermosillo M.*